

Presse-Information

Press Release

AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V.

Stuttgart, 20. März 2014

„Gleiche Chancen trotz Multipler Sklerose“

Zum sechsten Mal rückt der Welt MS Tag am 28. Mai rund um den Globus diejenigen Menschen, die an der bislang noch immer unheilbaren Erkrankung leiden, in den Mittelpunkt der Aufmerksamkeit. AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V. stellt den diesjährigen Welt MS Tag, der unter Schirmherrschaft von Bundesfamilienministerin Manuela Schwesig steht, unter das bundesweite Motto „Gleiche Chancen trotz Multipler Sklerose“.

Für die geschätzt 16.000 MS-Betroffenen in Baden-Württemberg gibt es zahlreiche Hindernisse in Schule, Ausbildung, Studium, Beruf oder Gesellschaft. Oft kann Unwissenheit die Ursache für diese Ausgrenzung sein. Doch Multiple Sklerose (MS) ist weder ansteckend, noch tödlich oder erblich, bedeutet weder Muskelschwund noch zwangsläufig ein Leben im Rollstuhl. Multiple Sklerose ist eine chronische, neurologische Erkrankung, die vorwiegend im jungen Erwachsenenalter auftritt und sich durch sehr individuelle Krankheitsverläufe auszeichnet. Da die Symptome von Patient zu Patient variieren können, wird MS auch die Krankheit mit den 1.000 Gesichtern genannt. In Baden-Württemberg erhält jeden Tag ein Mensch die Diagnose. Das Ziel der AMSEL ist es, das öffentliche Bewusstsein für MS zu schärfen, über die Erkrankung und ihre Auswirkungen aufzuklären und dadurch die Barrieren im Leben MS-Erkrankter abzubauen. „Menschen mit MS müssen gleiche Chancen eingeräumt werden“, sagt AMSEL-Geschäftsführer Adam Michel. Für MS-Betroffene und Angehörige bietet AMSEL Unterstützungs-möglichkeiten, berät neutral und anonym bei allen Fragen zu Therapieoptionen, zu Ausbildung und Beruf, klärt über Rechte und Möglichkeiten auf, mit MS aktiv zu bleiben.

Jeder kann helfen, auf den Welt MS Tag am 28. Mai aufmerksam zu machen. Ob Infostand, Grillparty, Spendenaktion oder ein Aushang von Werbematerial in der Apotheke – alles ist möglich. Die Plakate, Flyer und Postkarten dazu können kostenfrei beim AMSEL-Landesverband bestellt werden. Wer möchte, kann auch online ein Zeichen der Solidarität setzen, indem er sich den virtuellen Welt-MS-Tags-Button an sein Facebookprofil heftet. Das Picbadge gibt es auf www.amsel.de/facebook.

AMSEL Baden-Württemberg e.V.

Stuttgart, **20. März 2014**

Anschläge ohne Leerzeichen: 1.889

Anschläge mit Leerzeichen: 2.187

Jetzt Fan werden: www.amsel.de/facebook

Hintergrund:

AMSEL – wer ist das?

Die AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V. ist Fachverband, Selbsthilfeorganisation und Interessenvertretung für MS-Kranke in Baden-Württemberg. Die Ziele der AMSEL: MS-Kranke informieren und ihre Lebenssituation nachhaltig verbessern. Der AMSEL-Landesverband hat über 8.600 Mitglieder und 60 AMSEL-Kontaktgruppen in ganz Baden-Württemberg. Mehr unter www.amsel.de

Multiple Sklerose (MS) ist die häufigste Erkrankung des Zentralnervensystems. Aus bislang noch unbekannter Ursache werden die Schutzhüllen der Nervenbahnen wahllos und an unterschiedlichen Stellen angegriffen und zerstört, Nervensignale können in der Folge nur noch verzögert weitergeleitet werden. Die Symptome reichen von Taubheitsgefühlen über Seh-, Koordinations- und Konzentrationsstörungen bis hin zu Lähmungen. Die bislang unheilbare, aber mittlerweile gut behandelbare Krankheit bricht gehäuft zwischen dem 20. und 40. Lebensjahr aus.

MS in Zahlen

15.000-16.000	MS-Kranke in Baden-Württemberg
1,5-1,6	MS-Kranke pro 1.000 Einwohner in Baden-Württemberg
350-400	Neuerkrankungen pro Jahr in Baden-Württemberg
1	Diagnose täglich in Baden-Württemberg
130.000	MS-Kranke deutschlandweit
500.000	MS-Kranke europaweit
2,5 Mio.	MS-Kranke weltweit

Am **Welt MS Tag** soll darauf aufmerksam gemacht werden,

- dass MS eine schwerwiegende, sehr ernstzunehmende unheilbare Erkrankung ist, auch wenn dies nicht auf den ersten Blick zu erkennen ist
- dass MS bereits junge Menschen in der Aufbauphase ihres Lebens trifft, sie ein Leben lang begleitet und ihre Lebensqualität empfindlich einschränken kann.
- dass MS-Kranke das Verständnis ihrer Mitmenschen benötigen.
- dass MS-Kranke die professionelle Unterstützung und die verlässliche Hilfe benötigen, die sie in der AMSEL mit ihrem breiten Leistungsspektrum finden.

Der Welt MS Tag findet seit 2009 jeweils am letzten Mittwoch im Mai statt.

Der Abdruck dieser Presse-Information ist honorarfrei.

Über ein Belegexemplar freuen wir uns.